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宣酒为什么这样红？ 编者按
2012，宣酒火了。不仅火在省城庐州，更是火遍了整个江淮大地。

在黄山，在宿州，在马鞍山……每一座城市都展现出了宣酒红火的气象。在婚宴上，在聚会上，在超市里，每一处都是宣酒红火的缩影，都能见到宣

酒红润灵动的身影，宣酒“红”正以强大发展势头，不可遏止地席卷着整个江淮大地。

是什么力量在背后支撑着宣酒强劲的发展？这篇转载自新安晚报的《宣酒为什么这样红》从根本上，多角度挖掘原因，将谜底揭晓在读者面前。

无论站在市场的哪个角度，抑或你是一位普通市
民，你都能感受到宣酒近年来在合肥的红火。大街小
巷，宣酒红润的酒瓶、醒目的广告时时闯入你的眼里。

宣酒很火，任何人都不得不承认这一点。为探究
宣酒之“红火”，记者第一站来到了环球广场的家乐
福。在宣酒专柜前，只见商品陈列整齐丰满、红红火
火、气势夺人，可谓独树一帜。记者徜徉之际，巧遇了
一位前来购买宣酒的消费者——文根。

文根说：“我经常买宣酒。现在应酬多，少不了白
酒。只有宣酒对我的胃口，朋友们反映也很好。”文根
表示，“宣酒口感好，绵柔，晚上即使多喝一点，第二天
也没有什么反应。”这是文根选择宣酒最重要的原因。

记者从马鞍山路合家福超市的宣酒陈列中嗅到了
其火爆的味道。货堆上，宣酒“2012年度安徽畅销年
份酒”的标牌异常醒目。记者的目光停在一位姑娘的
身上，她身上的服装告诉我，她是宣酒的推广员。于是
我主动上前搭讪。她叫金密。“我是2010年初担任宣
酒推广工作的。那时市场刚起步，消费者还不认可宣
酒品牌，销售并不理想。”她说，“自从去年端午节、特别
是中秋节后，宣酒越来越好卖，非常火爆，很多消费者
选择宣酒，去年春节还脱销了两天。”金密还告诉记者，
宣酒是该超市销售量最大的白酒。记者又走访了万达
广场的沃尔玛等几家大型超市，所见所闻大同小异。

俗话说“酒不离席”。记者又来到九华山路美食
一条街。在这里，大大小小的酒店甚多，其中上规模的
酒店有12家，11家酒店宣酒已然进驻。

“我们这条街还有一个名字，叫宣酒一条街。当初
宣酒进入这条街的时候，我详细了解了宣酒的产品和
势头，最终选择了宣酒。一是我认可宣酒小窖绵柔的
口感，一是看中宣酒发展的良好势头，还有宣酒员工火
一样的热情。这使我们对宣酒非常信赖。”十里川香酒
楼总经理陈军在接受记者采访时，道出了选择与宣酒
合作的缘由。

陈军还告诉记者，在没有做酒店生意之前，就经常
喝宣酒。今年准备经营酒店时，就对选择酒水比较慎
重，在经过一系列的分析和对比后，最终选择了宣
酒。“宣酒是一个诚信而有责任感的企业，跟这样的
品牌合作，没有后顾之忧，也让我感受到了无限美好的
未来。”随着与宣酒的接触增多，陈军对宣酒品牌和小
窖工艺了解得越来越多，说起来也头头是道。他说，现
在酒店经营的势头和消费者的反应，都表明了他当时
决策的正确性。

随后，记者闻香来到徽州品味，包厢的客人正在品
饮宣酒。当记者问及宣酒好在哪时，客人们不约而同
的说道：“小窖酿造更绵柔！”当我问“什么是小窖”时，
正在品饮的张良先生说：“我不知道小窖到底是什么，
我就知道宣酒喝起来很舒服。”现场一片欢笑。

“宣酒的发展速度让人惊奇，来我们酒店用餐的顾
客，80%以上的人都喝宣酒，并且评价十分好。”徽州品
味总经理黄敦辉说。

随着走访的深入，记者越来越深切感受到宣酒在
省城合肥强劲的势头、受欢迎的热度。宣酒火了！

合肥之外，宣酒如何？记者情不自禁想到这个问
题。应该说，徽酒板块多年来一直是皖北酒品的天
下，合肥更是如此。宣酒撬动合肥，也能撬动安徽
吗？带着这个问题，记者走访了徽酒板块的其他城
市。

“自去年底开始，宣酒在我们宿州真正红了起
来！”宿州市民张胜华说，宣酒红火喜庆的外观符合中
国人的喜好，也符合节日消费吉庆的兆头，特别是宣
酒绵柔的口感，非常适合“炸雷子”。

“马鞍山的大型商场、超市、烟酒店、酒楼到处都
能看到宣酒。”马鞍山雨花小区居民翟亚微说，“大街
小巷到处都在卖宣酒，亲戚朋友们都在喝宣酒，招待
朋友不用宣酒都不好意思。”

“我们芜湖没有当地酒，也没什么地方保护，又是
安徽的第二大城市，各家酒厂争夺很激烈。几乎安徽
所有的白酒都能在芜湖看到。宣酒这几年居然冒了
起来，不简单，了不起。”芜湖市民汪云颖表达了自己
的看法。

确实如此！纵观我省市场，各种白酒品牌名目繁
多，琳琅满目，令人眼花缭乱，而宣酒异军突起，也引
来了更多人的关注。

在淮南，有一家规模较大的烟酒专卖店吸引了记
者的注意。红色与金黄色镶嵌的门牌、耀眼夺目的宣
酒瓶、小窖酿造更绵柔的字样异常醒目。来到店里，
记者以消费者的身份与老板赵家胜进行了一番交谈。

“我从合肥来，请本地朋友在附近的酒店吃个饭，
想买两瓶酒，不知道买什么酒合适？”

“当然买宣酒，现在淮南人都在喝宣酒。”赵家胜
说道。当记者问及宣酒具体好在哪里时，赵家胜似乎
对宣酒很了解：“宣酒是江南的名酒，江南的气候好，
水质也好，鱼米之乡。俗话说，吃饭吃小灶，喝酒喝小
窖。宣酒是小窖酿造的，口感更加绵柔，不上头。要
是讲宣酒的历史文化，那更加了不起，李白就喜欢喝
宣酒，喝完了就写诗……”他如数家珍地说。

作为宣酒的销售商，赵家胜去过宣酒厂区，对宣
酒显得十分了解，同时也流露了他的钦佩之心。他认
为，宣酒是我省最具有文化、最干净整洁、最有前途的
企业。

酒店，先有“酒”才能称之为“店”。在安徽大多数
酒店，都能看到宣酒之“红”。

“现在的新人办婚宴需要张罗的事情很多，尤其
是对白酒的选择，价格、口感、喜庆等都是要考虑的范
畴。”某大型酒店负责人向记者介绍。选择一款合适
的白酒，既寄托了老一辈人的祝福，又承载着对美好
未来的向往。一般参加婚宴的都是亲朋好友，所以，
品牌形象和知名度很重要。宣酒以绵柔的口感以及

鲜红喜庆、精致秀美的瓶形，在婚宴用酒市场上最受
欢迎。

“结婚是我们一生中的大事，宣酒红火喜庆，非
常适用婚庆喜宴，也是一个好的兆头。”新郎王吟海和
新娘王海燕告诉记者，现在宣酒很流行，品质好，看上
去又很喜庆，所以我选择了宣酒。

据了解，在安徽喜宴市场，很多消费者都会偏爱
选择本省的强势品牌，酒水价格适中，品质也很好，参
加者大多是亲朋好友，绵柔的口感更适应客人的消费
需求。所有结婚新人都要考虑到酒水既要有面子也
要有里子，要符合大众消费趋势。宣酒以其小窖酿造
的绵柔品质、千年古法的工艺传承，喜庆红火的产品
形象，当仁不让地成为我省婚宴用酒的佼佼者。

在安庆，瑞丰园大酒店负责人向我们介绍道：“宣
酒是今年才到安庆市场，在这之前宣酒的影响力已经
很大。宣酒一到安庆，我们就选择了合作。”他侃侃而
谈。“消费者大都选择80—100元的酒水作为各类喜
宴用酒。宣酒是大品牌、口感好、喜庆的红瓶子，成为
很多喜宴用酒的首选。在我们酒店的喜宴用酒中，宣
酒是最受欢迎的。宣酒到我们安庆不足十个月时间，
但已经成为很多酒店最畅销的酒水，可以说势头很
猛。”

红色，代表喜庆、吉祥、温暖、激情、爱情、生机
……包涵着丰富的内涵。在记者走访中发现，宣酒

“小窖酿造更绵柔”的口碑已经深入人心，红润秀美的
瓶形记忆非常深刻，这是很多其他白酒品牌难以企及
的。

宣酒红了！宣酒红动安徽、势不可挡。

红动安徽
一路高歌

【画面二】不仅合肥，在淮南，在宿州，在芜湖，在安庆，在马鞍山……大街小巷随处可见宣酒红黄相间的门头，婚宴、喜宴、升学宴都少不了宣酒红润秀
美的身影。宣酒正一路高歌，势不可挡，掀起红色风暴，改变了徽酒沉闷的历史格局，带来一股清新的江南灵秀之气。宣酒红了！

宣城，宣酒，记者的最后一站。
一踏入宣酒园区，不能不被这里整

洁优雅的环境、浓郁的皖南文化气息所
吸引。明德楼、诗酒长廊，能让你切身
感 受 到 宣 城 这 座 文 化 名 城 的 历 史 底
蕴。据陪同人员介绍，李白曾七次来到
宣城，并与一位酿酒的老人——纪叟结
下 深 厚 友 情 。 李 白 一 生 ，尝 尽 天 下 美
酒，唯对纪叟老春情有独钟。公元 761
年，纪叟仙逝，李白悲痛写下《哭宣城善
酿纪叟》：“纪叟黄泉里，还应酿老春；夜
台无李白，沽酒与何人？”纪叟老春正是
宣酒的前身。

带着好奇，记者走进素有“江南第一窖”
的宣酒小窖群，与它作了一次零距离接
触。首先映入记者眼帘的是一个壮观的场
景，只见无数个精巧的竹编罩覆盖在江南
小窖群上，这让记者好生诧异，难思其解。
向一位工人师傅打听，方知究竟。原来，这
东西叫“窖池帽”，是宣酒为防止窖池内风
味成分挥发流失，采用青竹编制的，不仅封
闭效果好，而且健康卫生、轻巧耐用。据了
解，这可是宣酒的创新发明，是中国白酒界
的首创。记者来到一只打开窖池帽的小窖
旁，只见一位工人师傅正站在里面，一锹一
锹地挖着什么，装进停放在一旁的一辆推
车里。一问才知道，挖的是酒糟醅，是发酵
好的酿酒原料。糟醅呈棕褐色，散发出阵

阵浓郁的酒香。细看这小窖，的确有些不
同。它的内部上宽下窄，空间不大，刚好够
一位师傅挥动铁锹的空间。据工人师傅介
绍，这样的窖池结构，糟醅与窖泥接触面更
大，好处是糟醅能更充分、更均匀地发酵，
生产出来的酒更加绵柔，健康。这是宣酒
的独到之处，宣酒小窖工艺还入选了非物
质文化遗产保护名录。

走在宣酒园区，浓郁的酒香始终伴随
着你，深厚的企业文化也会时刻感染着
你。据了解，宣酒企业文化建设已进行多
年，根深叶茂。以优秀的企业文化关爱员
工、尊重员工、激励员工、培养员工、发展
员工，让员工对企业有强烈的归属感、认
同感和幸福感，已形成了宣酒自己独特的
文化理念体系。近年来，宣酒又引进了管
理学大师德鲁克理论对中层以上干部进行
系统培训，打造出一支更具责任感、执行
力、战斗力的团队。这，应是宣酒腾飞的
又一因素。

宣酒为什么这样红？对记者的提问，
不同人群有着不同认知。从品质到服务，
从文化到外观，你总能发现亮点、找到差
异，一千个消费者的心中有着一千个哈姆
雷特。记者苦苦寻求的答案，就在每个消
费者的心中！

【画面三】数千条江南小窖，传统的酿造工艺，掩映在白墙黑瓦、翘阁回廊、松
竹摇曳、琼浆飞瀑的宣酒工业文化园。这里，你可以穿越千年，去感受李白豪饮
后的万丈诗情；你可以徘徊其间，去领略小窖飘逸出的绵柔醇香。你会有归属
感，你会有沉静感。这就是宣酒厚积薄发的源泉！

热销合肥
红红火火

【画面一】位置显著的宣酒货堆，整齐
壮观的商品陈列，火红热烈的店堂气氛，
络绎不绝的消费者……构成了一幅火爆
热烈的鲜活画面。记者通过对合肥各大
超市、酒店的走访，一个声音不断从心底
响起：宣酒火了！

小窖绵柔
厚积薄发

宣酒引热销宣酒引热销

灯笼灯笼 宣酒的竹编窖池帽


